

JUVENTUD CATÓLICA  
CONGREGACION

DE MARIA  
INMACULADA



Y DE SAN LUIS  
GONZAGA

BOLETIN

Año I n.º 5

Palma de Mallorca Junio 1933

Palacio, 36-I.º 2.ª

EN EL MES DE JUNIO

—En el mes de Junio se suele hablar mucho de la devoción al *Corazón* de Jesús y no entiendo por qué se ha de honrar al *Corazón* aisladamente, con peligro tal vez de idolatría

—No hay tal idolatría, ni se honra al *Corazón* de Jesús *aisladamente*, sino que el objeto *material* de esta devoción es el *Corazón* que está *ahora* dentro el pecho de Jesús, en su sitio natural, el *Corazón vivo* que se mueve con palpitations rítmicas como todos los corazones que tienen vida. Por consiguiente hemos de ver en él, al menos implícitamente, el alma de Jesús que lo informa y vivifica; y como es el *Corazón vivo* de una Persona, al verlo no podemos menos de ver, siquiera sea implícitamente, la persona en que él subsiste: el Verbo Divino.

Por lo tanto si no vemos al modo dicho estas tres cosas: *Corazón*, vivificado por el alma, subsistente en el Verbo, no vemos el *Corazón* de Jesús, vivo, tal cual es, le quitamos algo, aunque sólo sea por abstracción. A las tres cosas juntas nos dirigimos cuando nos volvemos hacia el Sagrado *Corazón* de Jesús.

—¿Entonces, por qué no nos dirigimos a Jesús, a la Persona de Jesús, que es lo más grande y excelente que hay en Él?

—Porque Jesús, su Persona toda, significa muchas cosas: Dios-Hombre, Salvador, Fundador de la Iglesia, etc.; y en esta devoción quiere Jesús (y así lo ha manifestado) que reconozcamos de un modo especial su amor, que honremos y correspondamos a él con amor y reparación.

—Mas, ¿por qué dirigirse precisamente al *Corazón* para honrar y corresponder al amor de todo Jesús?

—Primero porque el *Corazón* es *símbolo* universal del amor (y así lo reconoce también la Iglesia) y segundo porque en él podemos ver repre-

sentados los tres amores con que Jesús nos ama: el amor del Verbo, el amor racional y el amor sensible. El amor sensible, porque si el corazón no es órgano de este amor, por lo menos en él repercute y nuestro corazón sensible encuentra un eco de analogía en el Corazón sensible de Jesús. El amor racional, por el alma racional de Jesús que lo vivifica y el amor del Verbo, por la Persona Divina en que subsiste.

—Aun así ¿No es una devoción restringida, esta devoción al Corazón de Jesús?

—Al contrario, posee una amplitud inmensa, porque nos habitua a considerar el amor de Jesús en todas sus acciones y palabras, en todos sus dolores y sacrificios, en todas sus obras y Persona.

Esta devoción se asemeja a la caridad, que no excluye a las otras virtudes, sino que las supone, las informa y las enriquece.

T. L. M.

---

## ¿Porqué no vienes a la Congregación?

### Entre congregantes

Respuesta 1.<sup>a</sup> — *Porque ya pasó el tiempo de las Congregaciones; ahora es tiempo de formarse hombres para las nuevas circunstancias.*

—Te equivocas; no pasó el tiempo de las Congregaciones, sino que ahora como nunca son necesarias y precisamente para la formación del carácter que ha de hacer frente a mayores dificultades. Mira no sea la pereza la forjadora de ese espejismo que te aleja de la Congregación por razones de hombría.

—Tal vez sí padezco un poco de pereza espiritual...

—No te dejes arrollar por el torbellino; eso es de flojos y no de hombres; por razones de hombría vuelve a la Congregación.

Respuesta 2.<sup>a</sup> — *Porque pertenezco a otra; me han comprometido... y allí estoy.*

—¿Y qué haces allí? ¿Cumplirás en las dos? En caso negativo ¿por qué ese cambio y esa duplicidad?

—Allí se hace lo mismo. Tal vez no cumpla con ninguna; tal vez atienda más a lo segundo; además el compromiso...

—Si se hace lo mismo no hay razón para cambiar y quien te comprometió no puede estar tranquilo de haber hecho una buena obra poniéndote en el trance de no cumplir con tu primera obligación o tomando como base de tu labor la mera novedad...

Respuesta 3.<sup>a</sup> — *Porque quiero estudiar mejor la doctrina de la Iglesia, los documentos pontificios, la vida espiritual y social...*

—En la Congregación podrás estudiar la doctrina de la Iglesia con toda la amplitud que apetece; la Congregación te facilitará todos los libros y orientaciones necesarias: **tendrás: Círculos de Estudios y clases graduadas de Filosofía, Apologética, Moral, Estudios Sociales y hasta Teología**, con lo que podrás perfeccionar tu cultura superior religiosa cuanto necesites... Por lo demás, es raro que expongas como motivo para alejarte de la Congregación el deseo de mayor conocimiento de la vida espiritual; ¿tienes motivo para ello?

—No, ciertamente; pero los documentos pontificios... las cuestiones sociales...

—¿Y quieres capacitarte para enten-

derlos, vivirlos y exponerlos empezando por estudiarlos sin base suficiente para comprender su alcance? ¿Eres tú de los que creen que quien no sirve para estudios serios y básicos debe dedicarse a la cuestión social? No te engañes a tí mismo. Sin base suficiente tus conocimientos sociales serán superficiales por necesidad y Dios quiera que la presunta posesión de los mismos no sea perjudicial en varios sentidos...

—Pero no se puede negar que son útiles, necesarios... a mí me gustan... y los busco donde los encuentro.

—En la Congregación los encontrarás convenientemente graduados y con garantías de provecho.

Respuesta 4.<sup>a</sup> *Porque quiero formarme en el espíritu apostólico que quiere la Iglesia de los seglares y la Congregación solo es para rezar.*

—La Congregación tiene como fin esencial también el apostolado y esto desde su fundación... Procura infundirlo a los Congregantes teórica y prácticamente por todos los medios a su alcance: catecismos, conferencias, prensa, obras de cultura y de caridad para con el prójimo...

No es un desdoro, sino una justa gloria el que la Congregación reze; pero es una equivocación decir que es solo para rezar; en la Congregación se reza, como tú dices, pero es para trabajar, y para trabajar con espíritu es preciso primero tenerlo y para eso se reza, para poder dar de lo que se tiene.

Respuesta 5.<sup>a</sup> —*Porque la Congregación no es una ayuda, sino un estorbo para la Acción Católica.*

—El Cardenal Secretario de Estado, el 30 de marzo de 1930, afirma que deben llamarse verdaderas y providenciales *auxiliadoras* de la misma «Acción Católica, a aquellas Instituciones que tienen por blanco «una más intensa cultura ascética»... Y el Romano Pontífice Pío XI, el mismo día, declaró que aquella carta estaba muy preparada y pensada y que al dictar esa misiva en que a todas se dirige, pensaba en las Congregaciones que conoce particularmente y había conocido en Milán, en Roma, en todos los lugares a donde le había llevado ya el cumplimiento del deber, y

a la curiosidad providencial de ver otros países a gentes, Siempre se había interesado por las Congregaciones Marianas... pensaba en ellas el Papa cuando lanzaba .. aquel grito paternal de auxilio y cooperación, llamando a todas aquellas obras «auxiliares preciosos de la Acción Católica» (1)

Respuesta 6.<sup>a</sup> —*Porque no hay distracciones ni juegos.*

—Esta última dificultad es la menos elevada, pero a alguno hace mucha fuerza. Respondamos.

La Congregación solo excluye que vengan solo para jugar o se juegue de tal forma que se la pueda confundir con una sociedad de recreo o deportiva

Por lo demás, la Congregación procura atender a los legítimos deseos de los que son Congregantes de verdad o desean serlo. Quien con obras se muestre congregante o con obras trate de serlo, no debe temer le sean escatimadas las atenciones necesarias para su honesto esparcimiento.

(1) Cfr. N. Noguer. Nuevos desenvolvimientos doctrinales y progresos de la Acción Católica (1929-1933), páginas 114-120.

---

## A las familias de los Congregantes

Ahora más que nunca han de sentirse agobiadas las familias cristianas por la obligación que sobre ellas pesa de dar la necesaria instrucción religiosa a sus miembros que han de tropezar con obstáculos cada día mayores.

Y aunque el catecismo aprendido de labios maternos tiene eficacia sobrehumana para que la luz de la fe prenda en las almas infantiles, es necesario complementar la instrucción religiosa, fortalecer la voluntad y templar el carácter para que esa llama no se extinga al soplo violento de las pasiones, de los malos ejemplos y de la enseñanza laica.

Para equilibrio del espíritu, acometido por tantas partes es necesario instruir más al joven, durante el período crítico de la segunda enseñanza y fortalecerle convenientemente du-

rante sus estudios universitarios o comienzos del ejercicio de la carrera.

Para atender a esta necesidad apremiante y ayudar a las familias en el cumplimiento de sus graves obligaciones, la Congregación organizará, en la medida de sus fuerzas, cursos graduados de formación religiosa superior, estableciendo las clases de pruebas que han de dar los congregantes para merecer la certificación de instrucción religiosa necesaria, según su edad y condición.

Esto creemos que no solo será un bien indiscutible para ellos, sino un motivo de tranquilidad para las familias de haber atendido por su parte a la grave obligación que Dios impone a los padres respecto de la educación cristiana de sus hijos.

No es ligera la carga que sobre sí toman la Congregación y aun podríamos decir que es superior a sus fuerzas; pero confiamos en el auxilio de Dios que no nos faltará y en el interés de todas las familias cristianas por el bien de los suyos.

Los programas, horario y demás condiciones se irán comunicando oportunamente para que a principios del próximo curso funcionen normalmente estas clases.

Tomen las familias esta obra como suya, y pronto habremos puesto el posible remedio a la terrible crisis moral que plantea el nuevo estado de la enseñanza laica, próximo a implantarse.

No hay duda que la Virgen Inmaculada protegerá con su gracia las almas de los hijos predilectos que a Ella se acojan con perseverancia.

TOMAS LOPEZ. Pbro.

## Vida de la Congregación

Durante el mes de Mayo un grupo de Congregantes ha asistido diariamente a la misa de 7 y media en Montesión.

Además se han hecho 177 visitas a la Inmaculada en la misma iglesia.

En el Salón Mallorca se celebró la velada en honor del Beato Ramón Lull. Nos remitimos a las informaciones publicadas por la prensa local.

Añadamos un voto de gracias a la Capella Clásica por su valiosísima

cooperación y a los empresarios del Salón por el interés y trabajos que por la Velada se tomaron (1)

### En Sancellas

Dos veces hemos visitado la Congregación Mariana que allí tan dignamente dirige el Rdo. don Matias No-guera. En la primera visita, día 7, hicieron uso de la palabra D. Gabriel Morell y D. Bartolomé Ventayol. En la segunda, día 21, D. Martín Mayol, D. Juan Marqués, D. Gaspar Reinés, D. Domingo Fons y D. Félix Pons.

Sirva todo para fomentar la unión y verdadero espíritu de las Congregaciones marianas.

### Mes de Junio

La festividad de S. Luis Gonzaga se traslada al domingo 18, en la iglesia de Montesión. Ese día tendrá lugar (D. m.) la imposición de medallas a los aspirantes que hubieren cumplido los requisitos de Reglamento.

Se señala como día de COMUNIÓN REGLAMENTARIA el domingo, día 18, en la iglesia de Montesión.

En el mismo mes se celebrarán una Junta General extraordinaria y un acto preparado en la clase de Apolo-gética.

También se leerá la memoria del curso 1932 1933.

### La academia de Inglés

Ha dado por terminadas las clases para dar lugar a la preparación de los exámenes oficiales.

Los que han asistido con asiduidad han obtenido positivo provecho.

Damos las más sinceras gracias al Rdo. D. Joaquín Moragues, que las ha dirigido con tanta perseverancia como desinterés y acierto.

### Biblioteca. — Nuevas adquisiciones

— Curso de Apolo-gética: Nicolás Marín Negueruela

— » » » Francisco de P. Marxuach.

— Vida del Beato José Pignatelli: Florencio Zurbitu.

— Las grandes riquezas de los Jesuitas en la Historia y en nuestros días: Amado González.

(1) La Congregación piensa publicar el notable trabajo de D. Juan Pons Marqués, merísimo por su erudición y estilo, como testimonio de gratitud a su autor y digno recuerdo de esta velada en honor del Beato Ramón Lull.



BOLE TINDI LA CONCRE-  
GACIONE DE MARIA IN MACV  
LADAY SAN LVI GONZAGA

**tejidos y novedades**

---

---

**almacenes**

**matheu**

**casa fundada en 1845**  
**brossa, 11 - tel. 1461**

**casa especializada**  
**en el colorido de ropa**

Imprenta LA ESPERANZA de JOSE SABATER.—Lonjeta, 11 y 13, y Reus, 12 y 16